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Luego que Gonzalo Winter quedara tercero con 9% en las primarias: 

Frente Amplio enfrenta 
complejo Comité Central en 
medio de críticas a la directiva 
.—— 

Uno de los cuestionamientos principales ha sido la falta de evaluación del 
partido, a más de una semana de la elección, debate que se hará hoy. 

JOAQUÍN CASTRO 

Será probablemente la noche de ma- 
yores confrontaciones dentro del Frente 
Amplio desde que se fusionócomo parti- 
do único a mediados del año pasado. Los 
malos resultados en las primarias del o! 
cialismo del 29 de junio, en que el candi- 
dato de la colectividad, Gonzalo Winter, 
quedó en tercer lugar con 9% de los vo- 
tos, trajo como consecuencia varias inter- 
pelaciones y acusaciones hacia la directi- 
va, ala jefatura de la campaña y al equipo 
que rodeaba al candidato. 

Las complicaciones en la colectividad 
del Presidente Gabriel Boric incluyeron 
una fuerte crítica de la militancia hacia la 
directiva del FA, encabezada por Cons- 
tanza Martínez, sobre cómo fue maneja- 
da la campaña, el contenido de los spots 
de la franja electoral y la acusación de 
que hubo una “elitización” de cierta par- 
te dela cúpula del partido. Sin embargo, 
no se había dado ninguna instancia para 
canalizar esta situación internamente y 
eran múltiples las opiniones que salían 2 
la luz por los medios de comunicación. 

El acuerdo que tenía la directivanacio- 
nal es que iban a esperar la reunión del 
comité central para encauzar la situación 

      

Cámara de diputado: 

66 Esperábamos mejores 
resultados. La candidatura de 

Jara fue mejor que las demás 

(...) Debemos ser muy 

humildes con la evaluación 

y la haremos al interior del 

partido”. 

  

DIEGO IBÁÑEZ 
DIPUTADO DEL FA 

y quese evitaran estos “dimes y diretes”. 
El domingo en la noche, el diputado 

Diego Ibáñez aseguró en Estado Nacio- 
nal que la candidatura de Jara era mejor 
que el resto, y reiteró que la evaluación 
debía hacerse en el comité central. Al 
respecto dijo además que “ayer estuvi- 
mos con nuestra asamblea en Quilpué, 
estuvieron los chicos de Valparaíso 
juntándose”. 

Los puntos que estánen tabla para este 
martes en el comité central son: síntesis 
nacional pauta primarias, palabras agru- 
padas del Comité Central y debate abier- 
to en plenaria y plan de acción. 

  

“Impugnaciones y molestias” 

La entrevista de la ministra de la Mu- 
jer, Antonia Orellana, a “El Mercurio”, 
donde apuntó a que luego de una sema- 
na de ocurrida la primaria aún no había 
un pronunciamiento oficial de la directi- 
va y que ella era la primera en hacer un 
análisis de la derrota, rompió con el mol- 
de preparado por la mesa y agitó aún 
más las aguas dentro del FA 

La ministra dijo que más allá del análi- 
sisinterno que se hiciese, hacía falta “una 
reflexión más pública”, pues si no queda 
un espacio que permite “que ese vacío se 
llene con análisis interesados, en decir 
que nos acabamos o en buscar otros mo- 
tivos al quedar terceros, porque no hay 
espacios vacíos en política”. 

Enel FA hay una fuerte crítica de algu- 
nos sectores a los dichos de Orellana, a 
quien acusan también de no haberse in- 
volucrado en la campaña. 

Pese a que el mismo Presidente Gabriel 
Boric había pedido prescindencia a sus 
ministros, desde el partido dicen que es- 
peraban más presencia de una de sus figu- 
ras más importantes, al menos en un pla- 
no más personal, cosa que, reclaman, no 
sucedió. También recuerdan que Orellana 
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Frente Amplio tendrá hoy primer cara a cara luego de las pri 

fue una de las primeras en abrazar a Jara 
en la celebración en las afueras del ICAL. 

Y aunque se esperan cuestionamien- 
tosa la ministra, el comité central estará 
marcado además por la delicada situa- 
ción de la directiva encabezada por 
Constanza Martínez, a quien se le atri- 
buye gran parte del fracaso de Winter. 
Entre las condiciones que puso la ex de- 
legada presidencial para la campaña es- 
taba queno se incluirían parlamentarios 
en ejercicio en el comando, a excepción 
de Gael Yeomans, quien fue la jefa de 
campaña. No obstante, en el FA hay 
quienes indican que cuando comenzó el 
despliegue territorial del candidato, 
Martínez quiso tomar más protagonis- 
mo, opacando a Yeomans y dejándola 
en una posición incómoda. Á esto se su- 
ma que no se pudieron concretar los 
apoyos de los alcaldes Matías Toledo 
(Puente Alto) y Paulina Bobadilla (Qui- 
licura), poniendo en entredicho la labor 
realizada por la diputada. 

   

  

rias. 

Dentro de ese mismo contexto, es que 
la tendencia de los ex Revolución Demo- 
crática ligada al exjefe de asesores Mi- 
guel Crispi ha instalado que la directiva 
debe asumir los costos políticos de la de- 
rrota de Winter y que, por ende, Martí. 
nez no debería postularse como candida- 
ta a diputada por el distrito 8, privile- 
giandola conducción del partido para las 
negociaciones de la lista única del oficia- 
lismo. Punto que será tocado esta noche, 
a la espera de ver cómo se resuelven los 
apoyos del resto de tendencias del parti- 
do. De momento, las opiniones están di- 
vididas entre quienes piensan que esto es 
una medida exagerada y otros que expo- 
nen que esnecesario tomar medidas aho- 
ra para evitar situaciones más complejas 
afuturo. Lo cierto, indicanen la colecti 
dad, esque lacita de hoy del Comité Cen- 
tral será la más complicada de la colecti- 
vidad desde su unificación y puede, ono, 
establecer un nuevo rumbo para el parti- 
do de aquía las elecciones de noviembre. 

    

En su idea de legislar en la comisión de Gobierno de la Cámara: 

Oposición pide comisión 
investigadora por muerte 
de gásfiter en La Moneda 

  

Aseguran que una de las primeras 
medidas que tomaría la instancia sería 

citar a Jeannette Jara. 

M. MATHIEU 

Diputados de Chile Vamos, 
republicanos y nacional liber- 
tarios se unieron para solicitar 
formalmente la creación de 
una comisión investigadora a 
raíz del caso de Hugo Morales, 
gásfiter de La Moneda que fi- 
nes de 2024 falleció realizando 
sus labores en palacio. 

A casi diez meses del deceso, 
los congresistas acusan que es 
“impresentable” que un suma- 
rio de responsabilidad admi- 
nistrativa termine rechazado, 
como ocurrió en el caso de la 
Dirección Administrativa de la 
Presidencia. 

Dentro de las medidas que 
tomaría la comisión, además, 
está citar a la candidata presi. 
dencial Jeannette Jara (PC), 

puesto que indica Diego Schal- 
per (RN) —uno de los impul- 
sores de la propuesta— fue a 
quien puso a cargo de la rela- 
ción con la familia en su mo- 
mento el Presidente Boric. 

A él se suman Henry Leal 
(UDI), Juan Manuel Fuenzali- 
da (UDI), Benjamín Araya (P. 
Republicano), Cristián Labbé 
(PNL) y Harry Júirgensen (P. 
Republicano). 

Schalper comenta que la ins- 
tancia “es una expresión de la 
unidad de las oposiciones”. El 
diputado de RN asegura que, 
dada la convocatoria que tiene 
laidea, es probable que mañana 
se presente la solicitud para que 
se dé cuenta de ella el miérco- 
les: “Están las firmas suficien= 
tes. Y eso se vota el miércoles en 
la mañana para constituirse”. 

PC-FA se abstienen al votar proyecto que 
instala detectores de metales en colegios 
La propuesta de oposición busca frenar eventuales hechos de 
violencia en los recintos educacionales y de salud, tipo Cesfam. 

RIENZI FRANCO. 

La diputada del Partido Comu- 
nista Alejandra Placencia se abstu- 
vo en la votación de la idea de le- 
gislar de un proyecto sobre segu- 
ridad ciudadana orientado a habi- 
litar por ley la instalación de 
pórticos detectores de metales en 
los recintos educacionales y de sa- 
lud, como los Cesfam. 

La idea matriz de la iniciativa, 
de autoría de la oposición, es evi- 
tar el ingreso de armas blancas y 
de fuego que puedan terminar en 
hechos de violencia. 

El proyecto igualmente se apro- 
bó en general, con el apoyo de 
Cristián Araya (presidente), del 
Partido Republicano; Henry Leal 
y Jorge Alessandri (ambos UDI), 
Andrés Longton y Hugo Rey (los 
dos RN), y Gloria Naveillán (ban- 
cada socialcristiana). Se abstuvie- 
ron, además de Placencia (PC), 
Lorena Fries y Maite Orsini (ban- 
cada Frente Ámplio). 

    
En la comisión se dio un mo- 

mento tenso, cuando la diputada 
comunista argumentó su absten- 
ción: dijo quese dieron antecedo: 
tes acerca del proyecto aplicado a 
los colegios, pero no así para esta- 
blecimientos de salud. La diputa- 
da quería oír a la ministra Ximena 
Aguilera, entre otras autoridades 
y expositores, para pronunciarse, 
Esas audiencias se acordaron para 
mañana, informó Araya. 

    

(bancada del Frente Amplio) votaron abstención el proyecto sobre pórticos. 

“Si vamos a presionar al resto, 
para decir que da lo mismo quien 
venga a exponer porque su posi- 
ción no va a cambiar, al menos, 
enloque amícompete, presiden- 
te, y como diputada responsable, 
yo no comulgo con ese tipo de 
posiciones. Lo responsable es 
que aquí se escuche a ambos ex- 
pertos de educación y salud”, 
fundamentó Placencia. 

La inconsistencia es perma- 

nente del PC y FA respecto a pro- 
yectos de seguridad, ahora res- 
pecto a una medida de seguridad 
que no debe seguir judicializán- 
dose para que los establecimien- 
tos educacionales puedan imple- 
mentarlo. Es llamativo que la 
candidata Jara hable con tanta 
propiedad de seguridad, cuando 
sus parlamentarios votan consis- 
tentemente en contra incluso en 
general de proyectos en esta 1 
nea, en medio de la mayor crisis 
de nuestra historia”, cuestionó 
Longton (RN), parte de la comi- 
sión de Seguridad. 

Para Leal (UDI), “es lamenta- 
ble que una vez más vemos en 
esta comisión que el PC vota en 
contra, en este caso se abstiene, y 
no apoya un proyecto de seguri- 
dad, y eso debe quedar patente, 
porque cuando se habla de segu- 
ridad, hay que manifestar el apo- 
yo en votos y no en palabras”. 

En leyes relevantes de seguri- 
dad, como usurpaciones, contra 
el porte de combustible para 
molotov y Naín-Retamal, el PC 
ha votado en contra, por lo que 
sigue la tónica, dice la oposición 

  

  

Sanción fue confirmada por la mayoría del Pleno de la Corte Suprema: 

Remueven a director y subdirector de 
Corporación Administrativa del Poder 
Judicial por “pérdida de confianza” 
Ambos fueron sumariados por la polémica renovación de la flota de autos de los 
ministros y fiscal judicial del máximo tribunal: eran 22 vehículos de alta gama, cuya 
compra comprometía casi $1.300 millones. La adquisición no se concretó. 

C. CARVAJAL y A. CHAPARRO. 

Casi un año y medio ha trans- 
currido desde que en febrero de 
2024 el Pleno de la Corte Supre- 
ma aprobara la propuesta de la 
Corporación Administrativa del 
Poder Judicial (CAPJ) para com- 
prar 22 automóviles de alta ga- 
ma por casi $1.300 millones 
—para sus ministros y fiscal ju= 
dicial— y, solo unas semanas 
después, decidiera revertir lo 
acordado, en medio de la polé- 
mica pública que provocó la 
elección de esos vehículos en 
particular: unos Lexus de cerca 
de$56 millones, según su precio 
de lista, en ese momento. 

Ayer, los ministros reunidos 
nuevamente en su pleno —que 
se extendió cerca de cinco ho- 
ras— y luego de sendos suma- 
rios resolvió por voto de mayo- 
ría remover al director de la 
CAP], Ricardo Guzmán Sanza, y 

  

    

   

al subdirector de la misma enti- 
dad, Zvonimir Koporcic Alfaro, 
por su responsabilidad en la fa- 
Ílida renovación. Se consideró 
que respecto de ambos casos 
existía “pérdida de confianza”. 

KA Aplicación de facultad 
especial para desvincula- 
ción de directivos 

Si bien los magistrados deci- 

  

que pertenezcan a la Corpora- 
ción Administrativa del Poder 
Judicial. 

El Pleno estuvo presidido por 
la ministra de la Corte Suprema 
Andrea Muñoz, e integrado por 
sus pares del máximo tribunal 
Manuel Antonio Valderrama, 
Jean Pierre Matus, Jessica Gon- 
zález y los ministros suplentes 
Jorge Zepeda, Eliana Quezada, 

    

  

dieron confirmar la Miguel Vásquez, 
sentencia apelada Dobra Lusic, Her- 
por los directivos, QUORUM nán Crisosto, Mario 
que les imponía la La resolución se adoptó — Rojas, Omar Astu- 
medida de suspen- 
sión de funciones 
por un mes en el 
procedimiento dis- 
ciplinario que se se- 
guía en su contra, 
además, acordaron hacer uso de 
runa facultad queles da el Código 
Orgánico de Tribunales, que 
permite la remoción de los fun- 
cionarios de exclusiva confianza 

  

on supremos y 
ministros suplentes, 

porque varios supremos 
estaban inhabilitados. 
——————— 

dillo, Fernando Ca- 
rreño y Carolina 
Catepillán. Estos 
últimos habitual- 
mente se desempe- 
ñan en cortes de 

apelaciones. 
Se les convocó para cumplir 

con el quorum necesario, dado 
que varios de los supremos se 
habían inhabilitado. Entre otras 

cosas, por intervenir en la inda- 
gatoria disciplinaria o integrar el 
Consejo Superior de la CAP] 
cuando se tomó la decisión en 
relación con estos autos. 

En la minoría estuvo el supre- 
mo Valderrama, la suplente Lu- 
sic y Crisosto. También fueron 
partidarios de aceptar la renun- 
cia del exdirector Guzmán, 
quien la había presentado cuan- 
do estalló la polémica. 

  

3 Acuerdo para cambio de 
autos, pero con tope en el 
valor y licitación pública 

Aurique todavía no se mate- 
rializa la renovación de la flota 
de automóviles que usan los mi- 
nistros y fiscal dela Corte Supre- 
ma, el año recién pasado el Con- 
sejo de la Corporación Adminis 
trativa del Poder Judicial había 
acordado que esto era necesario, 
pero sumándose los de los 33 
ministros de la Corte de Apela- 

  

   

  

El máximo tribunal revisó los sumarios contra ambos directivos y tras ello 
tomó su determinación. 

ciones de Santiago, así como los 
de los presidentes —incluido el 
capitalino — de los 17 tribunales 
de alzada del país. 

También, que habría un tope 
en su valor, alrededor de unos 
$35 millones o un poco más. 
Uno de los aspectos cuestiona- 
dos fue justamente el precio de 
los automóviles elegidos en la 
ocasión anterior. Y a diferencia 
delo que ocurrió en el verano de 
2024, cuando se había escogido 
los Lexus, ahora se quiere reali- 
zar una licitación pública para 
adjudicar la mejor propuesta de 
acuerdo al precio y calidad. 

De hecho, una de las medidas 
adoptadas por el Poder Judicial 
tras el caso de estos vehículos 
fue la reducción del 85,7% en las 
contrataciones por trato directo, 

    

priorizando el uso de la platafor- 
ma Mercado Público. 

Tantos los actuales autos de 
los supremos como de los minis- 
tros de los tribunales de alzada 
tienen más de 10 años de uso. 

El caso de la fallida compra de 
estos vehículos de lujo fue una de 
las primeras crisis que debió en- 
frentar el entonces reciente presi- 
dente de la Corte Suprema, Ri- 
cardo Blanco, a la que luego se 
sumaron otras, relacionadas con 
chats de ministros de cortes con 
el abogado Luis Hermosilla, en 
que hablaban de nombramientos 
judiciales o causas. Una situa- 
ción, esta última, que incluso en 
octubre del año pasado acabó con 
la remoción de una de las magis- 
tradas que integraba el máximo 
tribunal, Ángela Vivanco, 
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